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Борис Ельцин 
избран 

на второй срок 
ВМЕСТЕ МЫ 
ВОЗРОДИМ 
РОССИЮ!" 

3 июле за Бориса Ельцина в столице Северного флота 
проголосовало 72,09 % избирателей. Лидер коммунистов Г. А. 
Зюганов проиграл своему сопернику, собрав всего 20,04 % голосов 
североморцев. 

Всего во втором туре в регионе проголосовало 54% избирателей, 
внесенных в списки. Против всех кандидатов - 7,34% от чиста 
голосовавших. 

Второй тур выборов показа.! высокую гражданскую активность 
наших земляков на избирательных участках, продемонстрировал 
уважение к конституционным основам государства. 

Лучшие российские социологические службы еще задолго до 
второго тура "угадали" результат: из всех кандидатов народ отдал 
предпочтение нынешнему Президенту. 

После проведения второго тура выборов Б. Н. Ельцин обратился 
по Российскому телевидению к согражданам: 

"Президентские выборы состоялись. Они были свободными и 
честными. 3 июля мы выбирали будущее нашей страны. Я горжусь 
тем, что все мы выдержали это испытание, горжусь вами, 
россиянами, что вы отстояли свое право на выбор. Теперь его 
никто не отнимет. Это ваша заслуга. Это ваша победа. 

Предвыборная кампания была очень напряженой, каждый 
спорил, отстаивал свои позиции. Вы решили этот спор. 

Давайте же не будем делить страну на победителей и 
побежденных. Давайте работагъ! 3 июля мы доказали всему миру, 
что Россия - великая страна, что мы - великий народ.Вместе мы 
возродим Россию!" 

Поздравляем! 

Российскому ГАИ -
60 лет 

Так уж получилось, что 60-летний юбилей российского ГАИ 
совпал со вторым туром президентских выборов. И вместо того, 
чтобы отметить столь славную дату, инспекторам ДПС пришлось в 
этот день усердно поработать. Равно как и всем остальным 
милицейским службам. 

О том, с какими итогами подошли сотрудники североморского 
ГАИ к юбилею, о своей жизни и проблемах и шла речь в беседе 
нашего корреспондента с начальником ГАИ города Александром 
Васильевичем Монастырским. 

- Если сравнивать с первым 
полугодием 1995 года, то за эти 
6 месяцев мы добились 
определенных успехов в своей 
работе. Судите сами: если по 
ДТП (дорожно-транспортным 
происшествиям) тогда было 
зарегистрировано 33 случая., то 
ныне - 27. Сократилось и число 
погибших: с 5 до 2 человек. 
Правда, не снизился уровень 
детского травматизма. 

- Кого-нибудь из сотрудников 
отметили за хорошую работу в 
честь юбилея? 

- Разумеется. Это - Гаврилюк 
Петр Алексеевич, Карабанов 
Василий Юрьевич, Кристев 
Михаил Михайлович. 

- Несколько слов о буднях 
Североморского ГАИ... 

- Проблем у нас хватает, как 

без этого? Так же порой 
зарплату не получаем, 
снабжение оставляет желать 
лучшего, имеются трудности и с 
ремонтом служебных машин. 
Но работаем! Стараемся делать 
все, что в наших силах. А что до 
юбилея... 60 лет - дата, конечно, 
значительная, и в другое время 
мы бы ее отмечали широко и 
торжественно, но сейчас все 
было скромнее. К тому же -
выборы, нам в этот день 
пришлось немало потрудиться: 
и свою работу обычную 
выполняли, и процесс 
голосования обеспечивали... 

- Что ж, желаю вам успехов в 
вашей сложной и ответственной 
службе! 

- Спасибо! 
Сергей ВИКТОРОВ. 

О ВЫБОРАХ - С УЛЫБ КО U 
Рисунки Вячеслава ШИЛОВА. 

Рисунок Вячеслава ШИЛОВА 

К 300-летию флота 

ФОТОАЛЬБОМ 
О СЕВЕРНОМ 

БАСТИОНЕ 
РОССИИ 

Накануне Дня Военно-
Морского Флота выйдет в свет 
фотоальбом "Северный бастион 
России", посвященный 300-летию 
Российского Флота. Основная 
часть альбома - фотоматериалы, 
рассказывающие об истории и 
сегодняшних буднях самого 
мощного флота ВМФ России -
Северного. Помимо этого он 
содержит в себе краткий 
исторический очерк о Российском 
Флоте - от ботика Петра I до 
наших дней. Часть этого очерка 
посвящена морякам-североморцам. 

Фотоиллюстрации, помещенные 
в альбоме, отражают практически 
все важнейшие события, 
происходившие на флоте 
последние 55 лет. Самые 
разнообразные стрельбы, всплытия 
наших АПЛ на Северном полюсе, 
полеты авиации, дальний поход 
тяжелого авианесущего крейсера 
"Адмирал Флота Советского 
Союза Кузнецов" и многое-многое 
другое. Кроме того, среди тем 
альбома - дипломатическая миссия 
Северного флота, выполнение 
морскими пехотинцами СФ 
конституционного долга в Чечне. 
Главное в новом издании - это 
люди, которые служат сегодня на 
Северном флоте, люди, усилиями 
которых флог, несмотря на все 
трудности, по-прежнему остается 
боеготовным и мощным. 

Авторский коллектив, 
работавший над альбомом, 
сложился как из признанных 
мастеров объектива, гак и 
неизвестных широкой публике, но 
безусловно талантливых фото-
художников. Ветеран Великой 
Отечественной войны Евгений 
Халдей, корреспондент 
ИТАР-ТАСС Семен Майстерман, 
корреспондент РИА Олег 
Ласточкин, Наталья Медведева 
("Огонек"), Виктор Друшляков 
("Самолет"), а также североморцы 
Лев Федосеев, Алексей Кузнецов, 
Владимир Сульженко и Ольга 
Мельник - вот имена тех, чьи 
работы вошли в издание. 

Объем фотоальбома - 168 
страниц, он будет отпечатан на 
мелованой бумаге и выйдет в 
суперобложке. Остается добавить, 
что с заявками на приобретение 
фотоальбома "Северный бастион 
России" желающие могут 
обращаться в пресс-центр 
Северного флота. Телефон в 
Североморске 7-28-10. 

Игорь ЖЕВЕЛЮК, 
капитан-лейтенант. 



КАК ЖИВЕМ? 

ОСТАВЬТЕ В ПОКОЕ ЗАДВИЖКИ, ГОСПОДА! 
Каждое лето останавливаются источники 

тепла для проведения плановых ремонтных 
работ. Североморск обогревают три 
котельные. Начиная с 10 июля, они будут 
по очереди останавливаться. ремон-
тироваться и продолжать выполнять свои 
теплонесущие функции. По словам 
начальника производственного отдела 
МПП С Ж К Х Николая Павловича 

Гоголева, двух недель для 
профилактических осмотров и ремонта 
каждой котельной будет достаточно. 

Впрочем, некоторые очень теплолюбивые 
умельцы не хотят смириться с тем, что 
тепло отключено. Используя свои знания и 
навыки, они самовольно "крутят 
задвижки", добиваясь индивидуального 
теплоснабжения из общей системы 

отопления. Конечно, им легче перенести 
холод, но в результате самовольного и 
эгоистичного вторжения в замкнутую 
систему ремонт ее может продлиться и 
занять больше запланированных двух 
недель. Не лучше ли перетерпеть и не 
рисковать? 

Валентина КРАВЦОВА. 

"Мы в ответе 
за. тех, кого 
приручаем". 

Антуан 
де Сент-Экзюпери. 
"Маленький принц". 

Проблемой бродячих собак я 
заинтересовался после 

истории, рассказанной мне 
знакомой по имени Марина. Все 
началось с того, что ее 
сына-первоклассника покусала 
уличная собака, которая 
частенько, как потом 
выяснилось, заглядывала в их 
маленький, уютный дворик. Нет, 
Антон не дразнил ее, не пытался 
чем-либо угостить, как это 
обычно делают дети, или просто 
погладить - он всего лишь шел 
мимо. А собака, до того 
спокойно сидевшая на земле, 
вдруг встала, лениво догнала 
парня - и ни с того, ни с сего 
внезапно вцепилась ему в левую 
ногу. 

- Он примчался домой весь 
напуганный, - вспоминая это, 
Марина волнуется, словно все 
случилось не в конце марта, а 
несколько часов назад!" - Я 
немедленно выбежала на улицу 
искать эту псину. Дети, гулявшие 
там, сказали, что у нее имеегся 
хозяин. Ну, думаю, задам я ему 
сейчас!.. 

Увы, порыв души моей 
знакомой так и остался порывом 
- "достать" хозяина собаки ей не 
удалось. По ряду причин, самой 
существенной из которых 
оказалась одна: собака 
довольно породистая и дорогая! 
- хотя и имела владельцев, на 
деле же была ими брошена и 
давно вела бродячий образ 
жизни. 

- Обрати внимание, сколько 
сейчас среди уличных собак 
появилось породистых живот-
ных! - продолжает разговор 
Марина. - Колли, доги, пуделя, 
овчарки попадаются!.. Не 
понимаю, зачем людям нужно 
было сперва заводить, а потом 
выкидывать их на улицу? 
Какая-то странная логика, ты не 
находишь? 

Моя знакомая права: логика 

действительно странная! 
Повинуясь каким-то 
сиюминутным порывам, 
капризам моды или престижу, 
некоторые из наших сограждан 
заводят себе домашнюю 
живность, холят и нежат ее в 
течение определенного периода, 
но вот наступает момент, и 
некогда любимые Мурки и 
Русланы оказываются на улице. 

По-разному объясняют такие 

в суровых условиях окружающей 
среды и потому с успехом 
прошедшие сложную "науку" 
выживания. Домашние 
привыкли к теплу, ласке, 
беззаботному существованию, и 
вдруг из этого уюта да прямо в 
промозглую сырость, грязь и 
неопределенность уличной 
жизни!.. Поневоле тут 
озлобишься на весь белый свет! 

Вот так и пополняется 

..."ТОЛЬКО 
ОТ ЖИЗНИ 
СОБАЧЬЕЙ" 

поступки их хозяева: мол, злыми 
стали и неуправляемыми, мебель 
портят и обрывают обои. Денег 
на их еду не напасешься. А то и 
вовсе надоели, под ногами, 
понимаешь, путаются... 

Вероятно, какая-то доля 
истины в их словах имеется. Но 
можег ли она оправдать хозяев 
несчастных животных? Конечно 
же, нет. По сути, они просто 
предали своих четвероногих 
любимцев. 

Время, что-ли, такое настало -
всеобщего очерствления и 
эгоизма? Родных порой 
забывают, чего уж тогда о 
собаках и кошках говорить? 

Вот и начинаем глядеть на 
братьев наших меньших как на 
вещи, соответственно этому 
взгляду относиться к ним: есть 
нужда - использовал, нет - можно 
и расстаться. А то, что это 
живое, чувствующее существо -
часто в расчет не берегся. К тому 
же домашние животные - это вам 
не дворовые бродяги, выросшие 

контингент бродячих псов 
породистыми "кадрами". И 
порой дико бывает видеть 
какого-нибудь ротвейлера, 
роющегося . в помойке, или 
колли, обитающую в подвале 
одного из домов... 

Но это лишь только одна 
сторона запутанной и сложной 
проблемы взаимоотношений 
человека и животных. 
Нравственная. Есть у нее еще и 
другая. Завязанная на жизнь 
нашу в более конкретном и не 
всегда приятном проявлении. Я 
имею в виду нападения 
животных на людей, особенно 
обостряющиеся в весенне-летний 
период. Только за неполные пять 
месяцев текущего года, к 
примеру, в североморскую ЦРБ 
по поводу ран, полученных от 
бродячих кошек и собак, 
обратилось 36 человек. И это не 
считая тех, кто вообще не стал 
этого делать, и тех, кто 
пострадал от домашних 
любимцев. 

Правда, бешеные псы пока не 
попадались, да и укусы не 
слишком были серьезные: в 
основном, неглубокие раны, 
ссадины от зубов да царапины. 
Но ведь все до поры, до времени. 
Кто может дать твердую 
гарантию, что завтра эти самые 
"аутсайдеры" наших улиц на 
причинят прохожему более 
тяжких увечий?.. 

Сложившаяся ситуация и 
вызвала к жизни появление 
таких документов городской 
администрации, как 
постановление № 289 от 6 июля 
прошлого года относительно 
правил и мест выгула домашних 
животных в черте города и 
постановление № 264 (оно было 
опубликовано в нашей газете) 
по поводу правил их содержания. 
Бродячие собаки также не 
обойдены вниманием 
соответствующих служб: только 
за последние полгода было 
отстреляно около 80 таких 
животных. 

Однако вся эта деятельность, к 
сожалению, не приносит 
ощутимых результатов. Поэтому 
рядовому горожанину ничего и 
не остается, как брать решение 
"собачьих проблем" на себя. Что 
он и делает по мере сил и 
возможностей, обычно стараясь 
обходить всех бродячих псов 
стороной. А будучи покусанным 
начинает бегать по больницам и 
соответствующим инстанциям, 
гневно вопрошая: когда же, в 
конце-то концов, в городе будет 
наведен порядок?! 

Ну, а самые решительные и 
прагматичные из всех 
обзаводятся газовым и 
пневматическим оружием, 
начинают (как один мой 
приятель) носить с собой на 
работу резиновую дубинку в 
портфеле или срочно покупают 
охотничьи ружья. Больше 
шансов не попасть на зуб 
бродячему ньюфаундленду или 
обычной дворовой шавке! 

Сергей ТИХОНОВ. 

Общественная 
приемная 

ПОМОГИТЕ 
БАБУШКАМ! 
В отдел социальных 

проблем газеты "С В" 
приходила на этой неделе 
жительница дома № 14 по 
улице Сгибнева Анастасия 
Петровна Гусева. Она 
проживает на первом этаже. 
Жаловалась бабушка на то, 
что в квартиру проникают 
запахи из подвала, в 
котором скапливаются 
сточные воды. 

Два раза уважаемая 
бабушка приходила в ЖЭУ с 
челобитными: так и гак, 
дескать, помогите! 

Приходил слесарь-
сантехник, который, как 
считает Анастасия 
Петровна, не проверил один 
из трех канализационных 
колодцев, расположенных у 
дома № 4 (напротив дома № 
14). Вот его и следует 
почистить, что и сделают, 
как полагаем, работники 
жилкоммунхоза. 

Мария Александровна ^ 
Васильева живет в доме № 22 
на улице Сафонова. 
67-летнюю женщину привели 
в редакцию бытовые 
проблемы. 

Прихожая и ванная 
комната в ее квартире были 
залиты когда-то прорвав-
шейся водой. Плесенью 
покрыты стены и потолок. 
Безо всякой прописки 
появились комары. 

В жилкомхозе вняли ее 
обращениям о помощи и 2 
ноября 1995 года составили 
акт о крайне неудов-
летворительном состоянии 
квартиры № 50 в указанном 
доме. А вот меры после 
этого, - ремонт косме-
тический, как минимум, - не 
последовали до сих пор. 
Обещанного, видно, три 
года надо ждать... 

Однако, никак не осознает ^ 
этого уважаемая бабушка, и 
уже дважды посетила 
начальника УЖКХ В. М. 
Козинского. Побывала она и 
на приеме у председателя 
Мурманской областной 
Думы господина П. А. 
Сажинова. Может, после ее 
встречи с главой 
администрации г. Севе-
роморска В. И. Воло-
шиным что-то изменится? 

Отдел социальных 
проблем "СВ". 

ПЕРЕПУГАЛИСЬ, НО ХОТЬ ЖИВЫ ОСТАЛИСЬ 
Из окна 

валил дым, а 
во дворе 

стояли жильцы дома и судачили о 
хозяевах квартиры. Свой 
гражданский долг они уже 
выполнили: позвонили по "01" и 
теперь ждали новостей от 
пожарных. Те не заставили себя 
ю л ю ждать: прибыли "по 
зеленой", быстро проникли в 
дымящую квартиру, сбросили с 
плиты кастрюлю с уже 
прогоревшим дном, разбудили и 
выведи на свежий воздух 
хозяина... 

Можно сказать, повезло 
товарищу: не задохнулся в дыму. 
Потом все в доме узнали, как 
было дело. Пришел с вахты, 

поставил на плиту кастрюлю с 
борщем и прилег на минутку на 
диван... Мог бы и не проснуться. 

Спросила у работника 
городской пожарной инспекции 
Нины Павловны Щутовой: 

- Бывают ли в Североморске 
подобные случаи и чем они 
кончаются?" ' 

- К сожалению, бывают. Да я 
сейчас в журнал загляну. 
Записывайте: "Подгорание пищи 
только в июне произошло пятого 
- на Корабельной, 4 - в квартире 
26; четырнадцатого - в доме 23 
улицы Падорина (квартира 3); 
шестнадцатого - на Северной 
Заставе 8, квартира 1. Слава Богу, 
что не было человеческих жертв! 

Причиной беды могут стать и 

становятся в большинстве случаев 
брошенные куда не следует 
незатушенными окурки или 
оставленные включенными 
электроприборы. Так, в доме № 6 
по улице Авиаторов в квартире № 
4 из-за оставленного без 
присмотра утюга выгорела 
комната. При тушении пожара 
залило соседей этажом ниже. 
Часты возгорания в 
мусоропроводах: беспечные и 
ленивые курильщики, не затушив, 
бросают туда сигареты. Гореть их 
содержимое не горит, но глеет и 
отравляет воздух. Огонь хоть 
виден, а дым опасен своей 
непредсказуемостью: мало ли что 
бросают в мусоропроводы?! 

На задымление, как и на пожар, 

выезжает целая команда 
пожарных. Много хлопот 
доставляют службе "01" кладовки, 
самовольно "возведенные" на 
лестничных площадках: хранимое 
в них "добро" периодически 
загорается по разным причинам -
тогда начинается паника среди 
жильцов много- квартирных 
домов. Возникший 15 мая пожар в 
первом подъезде дома № 16 по 
улице Кирова нанес большой 
материальный урон, не говоря 
уже о моральном ущербе пере-
пуганных граждан. А жильцов, 
проживающих в девятиэтажном 
доме № 18 по Северной Заставе, 
даже пришлось эвакуировать 
из-за задымления на пятом этаже. 

Можно стать жертвой 

собственной беспечности: или при 
небрежном обращении с 
огнеопасными жидкостями 
(бензином, например) в личном 
гараже, или по другим причинам -
бросить спичку, окурок в 
промасленную ветошь, не 
проверить „а исправность 
проводку. Да мало ли причин 
найдет огонь, чтобы проучить 
нас, беспечных и легкомыс-
ленных?! А ведь с нас, взрослых, 
берут пример дети! Даже страшно 
писать, что тогда происходит. И 
все-таки, давайте напомним друг 
ДРУгу и, в особенности же, детям, 
что с огнем лучше не шутить. Он 
требует к себе уважения. 

Валентина КРАВЦОВА, 


